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內容提要 

1. 去年还有一百多台 

2. 今年肝移植現在做了五六十台。 

3. 去年不管是肝移植还是肾移植，在全国也是前五吧。 

4. 去年腎移植，三百四十多接近三百五。 

 

錄音內容 

调查员：喂，您好，您是湘雅二医院的马大夫吗？ 

马大夫：噢，对，你好。 

 

调查员：啊，我想问您啊，咱们现在医院肝移植现在还在做吗，肝移植啊？ 

马大夫：呃，肝移植，做啊！ 

 

调查员：噢，那就说咱们医院现在做的还是像以前那麽多，还是做的比较多是吧？ 

马大夫：对，还是比較多，一年，去年的话也有一百多台。 

 

调查员：噢，肝移植，今年做得多吗？ 

马大夫：啊，今年也比较多。 

 

调查员：呃，今年，像咱们这儿现在做了多少像这种肝移植啊？ 

马大夫：今年的话应该、应该是五六十左右吧，五六十台。 

 

调查员：噢～就是咱们现在這供体没有以前那种供体啦，咱们现在供体来源都是

甚麽情况呢？ 

马大夫：供体来源的话，就是别人通过那个器官捐献，捐献取得的器官。 

 

调查员：那就说，那当地有，怎麽这麽多捐献吗？就像咱们能做一百多这种肝移

植呀，能有这麽多捐献的？ 

马大夫：啊～，对对对，有（调查员：这個捐）因為现在全国的話，都在推广这

个事情嘛。 

 

调查员：哦全国推广？就说像这种捐献是红十字会主要为主呢，還是咱们医院為

主？ 

马大夫：啊～就是一起。 

 

调查员：噢，那就说红十字会，还有一个咱们国家衛計委是不是还有一个平台呢？ 

马大夫：啊，这就是我们，我们做器官捐，器官捐献，把器官捐出来之後，我们

是通过有一套网上一個分配系统，然後就是说，然後根据这些配型啊，

根据病人情况这些东西，来匹配合适的病人。 

 



调查员：那要是外地的呢，那器官那麽长（時間）的话，他這个热缺血时间，那

個是不是也是有時候，达不到那麽、那麽规定的范围啊？ 

马大夫：呃，这个不会，因为我们、我们做這個工作都做了这麽多年了，然後做

的效果這些東西还比较好，包括一年做一百多台，如果说經常出現這種

情况的話，那肯定也会影响手术量嘛！ 

 

调查员：噢，一般这种供体都要在咱们医院取，就现取，现、现移植是吧？这样、

这样才能好一些吧？ 

马大夫：对，一般就是，比如說在湖南省这邊我们先做器官捐獻這個手术，把器

官取出来之後，就立马回我们自己医院做移植。 

 

调查员：噢，就是就近，就是比较近，不那麽远？ 

马大夫：对，就是都在省、省内嘛，熱缺血時間也不会很久。 

 

调查员：噢，那要是有，有没有外省這种器官拿来做的？ 

马大夫：一般不会有，因为像现在他那个网上存在这些东西，都是就近原则，比

如說我们医院自己取得器官的话，會肯定是優先我们自己醫院的病人。 

 

调查员：噢，噢，这样子。 

马大夫：一般很少，还是有，有这些，比如说像，比如说，像我们医院现在没有

Ａ型或Ｂ型受體，那我们取得器官之後，这个病人是Ａ型，那有可能就

省内用不了的话，就可能会送到省外去。就是这样子。 

 

调查员：噢～，这样子。那就说现在就是咱们這個医院，就是器官供体还是比较

充足的，就说一般情况。 

马大夫：嗯，這個還，還算行吧！因为我们去年不管是肝移植还是肾移植，在全

国也是前，前五吧，好像是。 

 

调查员：噢，肾移植咱们也做的很多了，那要做一百多个肝的话，那肾移植也可，

就不止啦，就得三百，三四百啦？ 

马大夫：我們去年腎移植三百四十多接近三百五。 

 

调查员：这個腎移植哈？（马大夫：对。）噢，那咱们这個医院都很出名的嘛，

因为都知道咱们湘雅二医很出名。 
马大夫：嗯。 

 

调查员：噢那行，那我这样的，我跟病人说一下吧，他要是想过来的话，我让他

尽快过来，那个以後有机会～ 

马大夫：噢、噢，好，行。 

 

调查员：那就谢谢您啊！ 

马大夫：啊，没有、没有。 

 

调查员：好，谢谢您，好，再见，再见。 



马大夫：嗯。 


